

03/09/24

3 de septiembre de 1953. Creación de la Academia Especial de la Guardia Civil

Contenido

El 3 de septiembre de 1953 se reorganizó el centro de instrucción con la creación en Madrid de la Academia Especial de la Guardia Civil, siendo responsable a partir de ese momento de la formación de la primera promoción de caballeros alféreces cadetes.

Previamente, hasta julio de 1950, los oficiales de carrera de la Guardia Civil provenían del Ejército de Tierra, teniendo el Cuerpo, como centros propios de formación en la provincia de Madrid, el Colegio de Oficiales de Getafe (1894-1903) y el centro de instrucción ubicado desde 1927 en el Colegio de Huérfanos Infanta María Teresa. En estos centros se formaban los oficiales de promoción interna.

En 2024 se cumple el 130 aniversario de la creación del Colegio de Oficiales de Getafe, el primer centro de enseñanza del Cuerpo encargado de formar a los futuros oficiales, siendo este colegio la primera época de la Academia de Oficiales.

Con la finalidad de conseguir una mayor especialización, a partir de 1951 se estableció un nuevo modelo de enseñanza de grado superior para oficiales de la Guardia Civil, configurado por dos años de formación en la Academia General Militar (Zaragoza) y otros dos en el centro de formación de la Guardia Civil, que se creó en Madrid con la denominación de Academia Especial. Esta última, a partir de 1981, se trasladó a la localidad de Aranjuez (Madrid).

A partir del curso académico 2023-2024, se imparte la enseñanza correspondiente a una nueva modalidad de acceso, el "acceso directo con titulación", que supone la cuarta forma de ingreso a la enseñanza de formación de la escala de oficiales a la Guardia Civil, que se añade al acceso directo sin titulación y a la promoción profesional en sus modalidades de promoción interna y al cambio de escala.

Academia Especial de la Guardia Civil (Aranjuez, años 90).

Fuente: Academia de Oficiales de la Guardia Civil.